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La sortie au collège Mendès France 
Vendredi 7 Février, nous sommes allés au collège Mendès France pour travailler sur le 

film Tomboy. 
Nous avons été partagés en deux groupes avec notre binôme de 6ème. 
Dans le premier groupe, nous avons regardé des extraits du film Billy  Elliot et nous avons comparé ce 
film à Tomboy. Ces deux films ont une histoire qui se ressemble car Billy Eliot ment, comme Tomboy ;  
Billy veut faire de la danse mais son père veut qu’il fasse de la boxe. Laure joue à être un garçon, alors 
elle ment à tout le monde. Dans le deuxième groupe, nous avons travaillé sur les personnages de Tomboy.  

Morgane, Andreia, Rémi, Ninon 

Le projet « ECORCE » 
Nous sommes retournés au Collège Mendès France pour travailler sur notre 
projet. Les groupes étaient dispersés au CDI où on devait répondre à une 
question posée et dans la salle « Gaston » ou dans la salle de classe où on 
devait parler des indices sur l’enquête que nous devons mener sur cette ques-
tion : Est-ce que les hirondelles et les moineaux ont encore leur place dans 
nos villes et villages ?                                                                                         
         Léa.B et Séraphine 



La ferme de Shimosato 
 

Jeudi  6, Pénélope, la sœur de Séraphine,  est venue nous parler d’une ferme biologique au Japon. Le bio, c’est 
la culture des fruits et des légumes qui poussent sans produits chimiques. Dans la ferme, il y a des vaches laitiè-
res et des centaines de poules qui pondent plus de 30 œufs par jour. Dans les rizières, où pousse le riz, des ca-
nards ne se baignent que quand il y a de l’eau. Quand les canards font leur gros besoin ça fertilise la terre et 
produit un engrais naturel. Les propriétaires sont M.Kaneko et  Mme. Kaneko. Quand on est stagiaire, on dirait 
qu’on fait partie de la famille. 
Dans la ferme, il y a des insectes qui mangent les pucerons. M. Kaneko donne ses légumes et fruits aux voisins 
et à certains magasins. Avec ses productions, il peut faire plein de plats différents. Le tracteur fonctionne avec 
de l’huile de friture qu’il récupère dans les restaurants. M. Kaneko est très connu dans le village. Pour protéger 
son terrain, il y a des fils électriques alimentés par l’énergie solaire.  
Les veaux boivent leur lait à la bouteille, lait provenant de la traite. Le reste est consommé par les gens. 
M. Kaneko retire les graines des fruits pour les replanter. 
Il n’achète que du sel. Il est indépendant.  M. Kaneko a convaincu les autres agriculteurs de travailler sans pes-
ticides.  
M. Kaneko ne fait pas voyager ses légumes : il les donne dans le village et aux alentours. Cela évite la pollu-
tion. 
Le riz met à peu près 4 à 5 mois à pousser. La ferme est entourée de verdure et de montagnes. 
A chaque repas, on mange un bol de riz car c’est la spécialité du Japon depuis très longtemps. Ils boivent du 
saké, du vin à base de riz et  quand ils mangent des huîtres, ils les font cuire. Ils ont 3 petites filles : Natsumi, 
Satomi et Tomomi. Et pour montrer qu’on les aime bien, on rajoute « chan » : Natchan, Satchan et Tomochan. 

Les livres que l’on a lus dans la  classe 
Les livres que l’on a lus sont très passionnants !! 
Nous avons lu : 
L’ hommes qui plantait des arbres de Jean Giono 
L’œuf et la poule de José Luandino 
L’histoire d’une mouette et du chat qui lui apprit à voler de Luis Sepùlveda 
Voyage au pays des arbres de J.M.G. Le Clézio 
L’invité d’un jour de Truman Capote 

Héloïse 



Le slam   
Le slam est un art importé des Etats-Unis. Le slam est né en 1970. En 1986, le 
slam gagne New York puis San Francisco, Boston, Detroit… Une quinzaine 
d’années plus tard, le poète écrivain Marc Smith, ancien ouvrier du bâtiment, 
se sent investi d’une mission : démocratiser la poésie, lui donner la même place 
dans la société que le football ou les concerts populaires. Il organise des soirées 
«  Get-Me-High Lounge » de Chicago ouvertes à tous, toutes tranches d’âges, 
origines ou catégories sociales confondues : il faut juste avoir quelque chose à 
dire et le désir de l’exprimer. En 1990 naît l’idée du premier tournoi, le Natio-
nal Poetry Slam, qui remporte un vif succès. Le mouvement du slam commen-
ce à se développer en France dans les années 1990 sous la forme de scènes ou-
vertes (Anthologie du slam, Nathan). 
Pendant quelques jeudis, Vincent alias Da gobleen est venu nous faire des le-
çons de slam. On devait écrire des textes sur des thèmes que l’on aime bien. 
Les deux derniers jeudis, on a fait d’abord une mini slam session et le dernier 
jeudi on a fait une grande slam session avec toutes les classes de cycle 3. Pen-
dant les slam sessions, on devait, si on en avait l’envie, réciter notre slam de-
vant tout le monde, on pouvait prendre le micro ou pas. Et quand on avait fini 
notre slam, Vincent appelait le suivant par son nom de scène.  
Le slam c’est génial !     Léa D, Jules, Pascal, Adèle et Léa R   

Interview de Da gobleen 
1) A quel âge as- tu commencé le 

slam ?   Comment l’as-tu décou-

vert ? 

J’ai commencé à 20 ans. Une amie me 

l’a montré, expliqué. 

2) Comment trouves- tu ton inspira-

tion en si peu de temps ? 

Je la trouve  parce que j’aime l’

imagination. 

3) As-tu parfois le trac quand tu 

fais ton slam ? 

 Oui toujours. 

4) Pourquoi as-tu choisi Da Gobleen comme nom de scène ? 

Parce que c’est original. 

5) Es- tu déjà passé à la télé ? 

Oui, en Afrique et au Bénin.      Léa.B et Simon 

Radio Gâtine Radio Gâtine Radio Gâtine Radio Gâtine est la radio locale dont les bureaux sont situés sous le palais des congrès à Parthenay. La fréquence est 88,6. On capte 
Radio Gâtine dans les Deux-Sèvres, en Vendée, et un peu dans la Vienne. L ’ antenne qui diffuse est à Amailloux, au milieu de la zone. 
On peut écouter Radio Gâtine partout dans le monde sur le site internet www.radiogatine.com. 
Il y a 70 bénévoles ( de 16 ans à 85 ans ) , 6 salariés ; il faut 190 000 euros pour faire vivre Radio Gâtine pendant un an. La radio ga-
gne un peu d ’ argent avec la publicité, mais ce sont surtout les subventions qui permettent à la radio de fonctionner ( Ville de Parthe-
nay, Pays de Gâtine, le département des Deux-Sèvres et la région Poitou Charentes) .  On peut cotiser pour faire partie de l ’
association. 
Il y a de la musique qui est diffusée lorsque personne ne travaille au studio.  Il y a beaucoup d ’ émissions sur la musique, la culture, les 
infos, de l ’ humour, une émission sur les mangas, sur l ’ accordéon, sur le fromage, sur le sport. Parfois, des invités viennent au studio, 
mais les journalistes et les animateurs se déplacent aussi avec leur matériel. La moitié des musiques diffusées doit être française. On 
n ’ entend jamais deux fois la même musique dans la journée. 
Autrefois, la radio s ’ appelait Gâtine FM ; elle a manqué d’ a rgent, s ’ est arrêtée pendant trois ans, puis a repris avec son nouveau 
nom. C ’ est un professeur du collège du Marchioux qui a créé la radio avec des élèves. Il n’ i maginait pas que la radio allait durer tren-
te ans. Par moment, on peut entendre des jingles dits par des enfants. 
Ceux qui font des émissions parlent dans des micros, placés sur une table. Le son revient dans les écouteurs pour qu ’ i ls s ’ entendent. 
S ’ i ls se trompent, on peut faire au montage des découpages. 
 



LA FRANCELA FRANCELA FRANCELA FRANCE    

LA FRANCE C’EST TOUT NOTRE PAYSLA FRANCE C’EST TOUT NOTRE PAYSLA FRANCE C’EST TOUT NOTRE PAYSLA FRANCE C’EST TOUT NOTRE PAYS    !!!!    

La France est un pays d’Europe, ses couleurs sont le bleu, le blanc et le rouge. 
L’emblème est le coq. Les pays voisins sont la Belgique, le Luxembourg, l’Espa-
gne, la Suisse, l’Espagne, l’Allemagne. 
Il y a 66 millions d’habitants en France. La capitale de la France est Paris. 
A Paris, il y a la tour Eiffel. 
Nous nous trouvons à Parthenay à l’école Gutenberg. 
On va situer quelques  villes : Bordeaux, Lille, Paris… 
Les mers et l’océan qui sont à côté sont la mer Méditerranée, la Manche, l’o-
céan Atlantique. 

Jules, Rémi, Frédéric, zaki. 

L’Australie 
L’argent en Australie s’appelle le dollar. On met des légumes et des fruits, il n’y a 
jamais de voleur. En Australie, on parle anglais. Et on dit voiture et on dit van. La 
capitale de l’Australie est Camberra. Les grandes villes côtières sont à Sydney, Mel-
bourne, Brisbane, Perth, Adélaïde. 

Flavie, Andreia 

L’Italie 
L’TALIE C’EST TROP BIEN 

 
On va vous dire ce qu’on sait sur l’Italie. Comme ville il y a Rome qui est 
la capitale de l’Italie. Et comme ville il y a Milan, 
Bari, Naples, Carante, Curine et Saint Marin. En Italie, on mange des pâ-
tes à la bolognaise, des glaces, des lasagnes, du fromage… En Italie, il y 
a la tour de Pise qui se trouve à Pise .   Henry et Bryan 

Le Portugal 
La spécialité culinaire du Portugal est la morue. Il existe plusieurs grandes villes 
comme Nazaré, Coimbra, Viseu, Porto, Beja. 
La capitale du Portugal, c’est Lisbonne. La chanson populaire au Portugal, c’est 
le fado. C’est un très joli pays touristique et accueillant. 

                        Venez le visiter !!!!!!! 
Léa.D, Léa. C, Séléna et Chloé 

Allemand 

Avec madame Moine, nous avons appris 

à nous présenter. 

Hallo   

Ich bin Flavie  

Ich bin 10 Jahre alt 

Ich wohne in Parthenay 

Ich gehe in die Klasse CM2 

Meine Hobbys sind lison 

Tsuchss 

Flavie 

Les poneys 
 

Les poneys sont trop bien 
Un poney (féminin : ponette), cheval nain en Louisiane, 
a, selon la définition courante, un tempérament particu-
liers. Il existe de nombreuses races de poneys différentes. 
Tous les chevaux de moins d’1,47 m au garrot (ou 1,48 m 
ferré) sont classés «  poney », afin de faciliter les compé-
titions officielles. 
Pendant la révolution industrielle, en Grande- Bretagne, 
un nombre important de chevaux a été utilisé  pour tracter 
le charbon dans les galeries étroites. 

Andreia 



Stromaé 
Pour les fans de Stromaé vous allez kiffer !!! 
Stromaé est un chanteur-danseur. Il s’est fait connaître grâce à  son tube « Alors on danse ». Il a sor-
ti deux albums : Cheese et Racine carrée. 
Son vrai prénom est Paul Van Haver. Ces tubes sont : Papaoutai, Formidable et Tous les mêmes. Il 
est d’origine belge et rwandais. Son ancien pseudo est Opsmaestro car avant il faisait du rap. 
Eh ! Petite info : Stromaé veut dire maestro  en changeant les syllabes. Puis voilà des photos  de 
Stromaé quand il était petit et une photo de lui maintenant ! 

Séraphine, Adèle, Chloé 

Rihanna 
Rihanna est une chanteuse barbadienne. Elle change souvent 
de style et de coiffure. Son surnom est Riri. Son nom com-
plet est Robyn Rihanna Fenty. Elle est née le 20 février en 
1988. Rihanna a sorti sept albums en studio et deux albums 
remixes. Rihanna a vendu 37 millions d’albums.       

    FLAVIE 

Maître Gims  
Maître Gims est le meilleur rappeur, alors lisez 
cet article ! 
Maître Gims est un rappeur- chanteur, il a fait 
parti du groupe Sexion d’assaut. 
Son vrai prénom est Gandhi Djuna. Il est né le 
6 mai 1986. Il vient de sortir  
son premier album solo « Subliminal face ca-
chée » avec déjà 320 000 exemplaires 
vendus. Les tubes de Maître Gims sont Bella, 
J’me tire, Zombie, Game over… 
Il a participé aux NRJ Music Awards. Il a crée 
sa propre marque de vêtements « Vortex ».  

Adèle,Chloé 
La Zumba 
La Zumba c’est trop sympa ! 
La Zumba est un sport de fitness et de différentes danses  lati-
nes (salsa, merengué, rumba, mambo, samba, reggaeton, fla-
menco.) Cette danse a été créée par un colombien nommé  Al-
berto « Beto » Perez dans les années 90. La Zumba se danse 
sur des musiques très rythmées comme «  Zumba hé Zumba 
ha » de DJ Mam’. Cette danse est pratiquée dans plusieurs pays 
par environ 10 millions de participants. Elle est arrivée en 
France il y a quelques années. Cette danse est pratiquée dans 
les centres de remise en forme ainsi que dans les centres de 
danses par des professeurs certifiés et licenciés. La Zumba est 
un sport destiné à tout le monde. Elle contient des mouvements 
chorégraphiques et des gestes d’inspiration latine qui sont toni-
ques et des mouvements qui renforcent vos capacités musculai-
res. Le mot «  zumba » signifie bouger vite et s’amuser. La 
Zumba peut aussi se jouer sur les consoles comme «  Zumba 
fitness Wii ». 
Vraiment, la Zumba c’est trop cool !              Léa R. 

Le jeu de dames  
Le  jeu de dames c’est super : 
Le jeu de dames j’adore. Avec mon père et ma 
sœur on fait des petits tournois. Le but du jeu est 
de manger tous les pions adverses. Cela se joue à 
2.  Si on réussi à mettre son pion dans le camp 
adverse. Les déplacements se font sur une planche 
en bois ; les couleurs sont le beige et le noir.     
Morgan 

Les échecs 
Le jeu d’échec a des pièces : cavalier,  pion, roi, dame, tour, fou. 
A côté de l’échiquier il y a une pendule. Les règles des jeux sont 
que les pions ne peuvent qu’avancer d’une case ou deux cases. 
Le cavalier se déplace en l. Le pion ne peut se déplacer d’une 
case. Le fou se déplace en diagonale. La tour ne peut que se 
déplacer en colonne et en ligne. La dame peut se déplacer en 
diagonale et en colonne et en ligne. Quand on a maté le roi, on 
dit échec et mat ! Quand il y a échec au roi, le roi doit bouger, 
ou il doit barrer l’échec ou prendre la pièce qui fait échec. 

  Dorian, Pascal 

L’athlétisme 
J’adore l’athlétisme car il y a du lancer (le lancer de javelot le 
lancer de marteau, le lancer de vortex, le lancer de disque). Il 
y a aussi du saut (le saut en hauteur et le saut en longueur). 
Il y a aussi la course : la course  de vitesse, la course d’endu-
rance. J’aime aussi les compétitions 
Et la plus importante, c’ est le cross départemental. 
     Simon et  Zaki 



N’oubliez pas d’aller sur le site de l’école Gutenberg,  
pour avoir les informations, pour lire les derniers articles,  

l’agenda et le cahier de texte. 
http://sites79.ac-poitiers.fr/gutenberg-parthenay/ 

Journal mis en page par Jules, Léa.b et Séraphine 

Les déchets dans la cour 
 
Les déchets à l’école sont jetés par terre et c’est pour cela qu’on fait une campa-
gne. C’est pour cela qu’on a mis des affiches dans la cour, mais elles ont été arra-
chées par le vent. 
Les maîtres et les maîtresses nous le disent mais certains d’entre nous continuent. 
Dans la cour, nous constatons que les poubelles ne sont pas pleines. 

 
 

Les blousons dans la cour 
Dans la cour, il y a des porte-manteaux  mais il y en a, quand ils jouent  (au foot 
ou à d’autres jeux)  qui ne font pas attention. Ils les mettent sur le but. 
Ce n’est pas pour cela qu’il faut les mettre par terre quand il fait beau. 

 

 

Dorian, Frédéric, Simon 

Le Marché de Noël 
Avec le marché de Noël, toutes nos idées sont belles. 

Le Marché de Noël s’est déroulé le 20 décembre 2013, à 17h30 et s’est ter-
miné à 19h30. Moi je vendais des tickets pour gagner de l’argent pour faire 
le voyage. Il  y avait une buvette, des choses à vendre qui ont été faites, il y 
avait un défilé de lanternes. Il y avait des gâteaux, des boissons, du théâtre. 
Pour acheter quelque chose, il fallait un Père Noël qui coûtait 50 centimes. 
On vendait des bougies, des lots de décoration, et des bagues. 

Daryl et Bryan 

Attention 
Nous avons publié un article sur un jeu vidéo interdit aux moins de 18 ans dans le numéro 1 ! 
Nous n’aurions pas dû ! Veuillez nous excuser.! 


